



Afores suman en abril dos meses de plusvalías

• Por Ivonne Martínez

ivonne.martinez@razon.com.mx

EN ABRIL DEL 2023, las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) registraron ligeras plusvalías por tres 914.6 millones de pesos en abril de este año, con lo que sumaron dos meses al hilo en terreno positivo y el tercero en el año.

Sin embargo, no lograron revertir las fuertes minusvalías por 121 mil 117 millones de pesos que presentaron en febrero pasado, a causa del impacto de la volatilidad que han enfrentado los mercados financieros por el alto nivel de inflación y de tasas de interés.

Información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) muestra que en el primer cuatrimestre del año las Afores presentan plusvalías por 142 mil 715 millones de pesos.

Esta cifra contrasta con las minusvalías por 253 mil 445 millones de pesos que tuvieron en conjunto las 10 administradoras de enero a abril del 2022 y lo que refleja que gradualmente están recuperando de los rendimientos negativos que arrastran desde el año pasado. Así, mientras en los primeros cuatro meses del

2022 las Afores presentaron tres meses en números rojos, en 2023 sólo han registrado minusvalías en febrero.

El organismo precisó que en los últimos 12 meses (de mayo del 2022 a abril del 2023), las administradoras acumulan un saldo positivo, con plusvalías por 198 mil 786 millones de pesos.

Las Administradoras de Fondos para el Retiro registraron minusvalías por 215 mil 477 millones de pesos de enero a diciembre del 2022, el peor año en los 25 de existencia del sistema de cuentas individuales de pensión.

Según los datos de la Consar, las minusvalías que mostraron las Afores el año pasado también fueron las primeras desde 2018, cuando acumularon nueve mil 055 millones de pesos, lo que en su momento fue atribuido a volatilidad en los mercados financieros, pero también a la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM).

No obstante, pese al rendimiento negativo durante 2022, el desempeño del SAR empezó a mejorar en el último trimestre y registró plusvalías, de las cuales tan sólo en diciembre fueron de 75 mil 744.7 millones de pesos.

3

Mil 914.6 mdp.
las ganancias
de las Afores
durante el mes
de abril